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色々な場所を丁寧に教えてくれて、とても分かり

やすかったです。質問に対して分かるように答え

てくれて、メモしやすかったです。 

すごく勉強になり、楽しかったです。 

質問に対する答えや部屋の説明をする時に、詳し

く分かりやすく教えてくれてよかったです。 

今まで知らなかったことや市役所の中など、色々

な場所や話を見て聞いて知ることができてよかっ

たです。 

質問の時も、議員さんから知らなかった話をたく

さん聞けてよかったです。 

今日は、色々と本当にありがとうございました。 

市役所の中や投票所には行ったことはあったけ

ど、市議会の形が円形なのは初めて知りました。

18 歳になったら選挙に投票に行きたいと思いま

す。 

今日は本当にありがとうございました。 

議員さんは色々な所で市民のために働いてくださ

っていることが分かりました。 

今度、市議会の動画などを見てみようと思いまし

た。 

分かりやすく説明してくださったので、教科書に

書いてあるより分かりやすく理解できました。 

議場には小田原のことが分かるものがたくさんあ

って、「考えられているな」と思いました。 

議場は暖かくて快適でした。議員さんが頑張れる

ようにと作られているのが分かりました。 

議長室など、普段は絶対行けないような場所に行

かせてもらって楽しかったです。 

実はけっこう気になっていたことなどがあり、そ

こが知れたのでよかったです。色々な質問があっ

たのに、詳しく答えてもらってありがとうござい

ます。色々な場所に行かせてもらってありがとう

ございます。とても楽しく、興味深いことがたく

さんありました。 

今まで、議会や選挙などのことは教科書でしか見

たことがなかったので、施設見学の時に確認しな

がら話してくれたりして、とても分かりやすかっ

たです。あと、実際に席に座ったりして、「こんな

ことをしているんだな～」ということなどが想像

しやすかったです。 

質疑応答では、それぞれの担当の議員が詳しく話

してくれて、分かりやすく、とても勉強になりま

した。 

市役所では市の方針や予算を決めたりするという

ことは知っていたけど、色々な役割の方がいた

り、話し合う場所、議長室、応接室など、たくさ

んのものがあることを知って、勉強になりまし

た。 

議員さん全員が優しく接してくれたから、すごく

楽しい見学会になりました。あと、たくさんの質

問にご回答していただき、ありがとうございまし

た。これからも、小田原市のために頑張ってくだ

さい。 

施設見学の途中でも、床がつやつやで、歩いても

足が疲れなくて、回るのが楽しかったです。 

質疑応答の時は、詳しく、丁寧に答えてくれて、

ありがとうございました。 

きっと、18 歳になったら選挙に行きます。 
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最初は、議員さんが働いている場所は市役所や会

議室だけなのかなと思っていましたが、ほかにも

市民の声を聞いたり、小田原をよりよくする活動

を行っていたのがすごいと思いました。 

質疑応答では、議員さんの仕事などを詳しくお答

えしていただいて、とても勉強になりました。 

施設見学をして、さまざまな所にしっかり小田原

のことが知れるものがたくさんあって、すごかっ

たです。傍聴席では誰でも傍聴できるということ

を初めて知れました。色々なことを知れて、とて

もよい見学になりました。 

色々なことが分かって、とてもよかったです。議

長の部屋、応接室などの内装、とてもすごかった

です。普段入れない場所なので、とても新鮮味が

ありました。とてもよかったです。 

普段入れないような部屋や場所に行けてよかった

です。その場所場所で、その部屋がどんな所なの

かを説明してくださったので、その部屋がどのよ

うなものかを知れてよかったです。 

本会議場の天井が梅の花の形をイメージしている

ことを初めて知り、びっくりしました。 

質疑応答で質問をする時に、モニターに自分が映

ることも、びっくりしました。 

議員さん達が分かりやすく丁寧に説明してくれ

て、市議会のことがよく分かりました。 

これからも小田原をよくしていってください。今

日は本当にありがとうございました。 

いつもは入れない部屋に行けたり、市民も会議の

様子を見れることを知れてよかったです。 

質問したかったことなどがこの見学で知れたの

で、よかったです。 

議員の人達は会議などの仕事だけだと思っていた

けど、ほかにも農業など幅広い仕事をしていて、

とてもびっくりしました。 

女性でも議長になれるのは、ジェンダーをなくし

ていて、とてもいいことだと思いました。 

発言する時、カメラが切り替わったりしていて、

たくさんの工夫に気付いた。 

市議会でどのようなことをしているのかなど、小

田原市の取組について知れてよかったです。 

ありがとうございました。 

質問に対しての回答が１分という短い時間で、分

かりやすく、丁寧に説明をしていたのがすごいと

思いました。 

今日はありがとうございました。 

市議会って何？って最初は思ったけど、議員達の

説明など、紹介をしていただいてすごく分かった

し、勉強にもなりました。分かりやすく説明して

くれたり、ゆっくり話してくれて、ありがとうご

ざいました。 

議場内の席に座るなど、普段できないことができ

て、面白かったです。 

学校のため、街のために、議員の皆さんが時間を

かけて、お金もたくさんかけて私達に伝えること

は、改めて大変だと実感しました。 

私も、６年後、18 歳になったら、自分の市のこと

は考えて投票したいと思いました。 

 

色々な質問に完璧な回答をしていたり、１分以内

にまとめて話していて、とてもすごいなと思いま

した。 
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市議会についての質問に分かりやすく答えてもら

い、ありがとうございます。市議会についてメモ

をしっかり取れ、市議会についても頭に入れるこ

とができました。 

学校の授業でやったことも踏まえて、議会ってこ

ういうところなんだとか、質問を通して、こうい

うこともあって、議員の人は、その場で答えを考

えたり、時間内に発言を終わらせなければいけな

いので、大変だなと思いました。 

今日は本当にありがとうございました。 

前までは全然興味がなかったのですが、見学を通

して、興味を持ちました。 

僕達が質問したことに対して、すぐに反応した

り、自分達の考えをまとめて、すごいと思いまし

た。本日はありがとうございました。 

議場について、よく聞くと、知らなかったことも

あるし、小田原市のことについて、熱い思いが伝

わってきて、よかったです。質問にも、しっかり

答えてくれて、嬉しかったし、内部でしか知らな

いことも知れて、貴重な機会もありがとうござい

ました。これからも頑張ってください。 

しっかり意見をまとめてその場でハキハキ言えて

いて、すごかったし、勇気がすごくあって憧れま

した。 

18 歳以上になったら、毎回選挙に行くように、自

分の代表をしっかり決めて、意見を通してもらい

ます。 

今まで、あまり市議会のことは分かりませんでし

た。けれど、今日のおかげで理解ができました。

これからは、政治に興味を持っていきたいです。 

自分達の市のことをちゃんと考え、よりよい考え

を出していて、すごいと思いました。 

会議を行う時はグループ分けをしたり、効率を考

えていて、すごいです。 

今日は、ありがとうございました。 

今日はたくさんのことを学び、力を付けることが

できました。これから選挙に行く歳になれば、自

分の意見とともに投票し、よい小田原になるよう

にしたいです。 

その場ですぐに意見を発言できるのが、とてもす

ごいと思いました。 

今日はよい経験ができてよかったです。 

市議会で使う場所のことなど、知れてとても楽し

かったです。 

それに、質問にも、しっかり詳しく答えてくれ

て、すごい勉強になりました。 

今日はとても貴重な時間をくれて、ありがとうご

ざいました。これからは政治に関心を持とうと思

いました。 

議場がすごくきれいで、とてもよかったです。環

境がいいので、議員の人もよかったと思います。

見学をさせていただいてありがとうございます。 

話を聞いていたら、投票率が下がっていることが

分かりました。18 歳になったら、選挙に参加しよ

うと思います。会議をする部屋だけでなく、議長

室や応接室など、議会の裏側が見れて楽しかった

です。議長のイスに座れて嬉しかったです。今

度、議会が開かれたら、傍聴席で議会を見学した

いです。 
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議場が広く、傍聴席も 80 席とすごくたくさんあ

り、びっくりしました。また、私達の質問にも丁

寧に詳しく答えてくれて、嬉しかったです。発言

にも時間制限が設けられていることを初めて知

り、びっくりしました。 

見学をさせていただき、本当にありがとうござい

ました。大人になったら傍聴してみたいです。 

市議会で色々な場所がたくさんあったのがすごか

ったです。 

議長の役割も知れて嬉しかったです。また行って

みたいです。 

教科書に載っていることぐらいしか知らなかった

けど、色々なことが知れました。傍聴席にも初め

て行き、座ることができてよかったです。このこ

とを知り合いや家族にも知らせたいと思いまし

た。本当にありがとうございました。大人になっ

たら自分だけの一票を入れたいと思いました。 

とても貴重な体験になりました。これを機に、市

議会について覚えられると思います。楽しかった

です。 

小田原市議会で使う部屋や、仕組みなど、教科書

だけでは分からないことをたくさん知ることがで

きてよい機会になったし、とても楽しかったで

す。ありがとうございました。 

今まではそんなに政治や議会には興味が無かった

けれど、今日、初めて見学して、選挙や議会の話

を聞いて、18 歳になったら投票しようと思いまし

た。 

議会のことや、分からないことを、色々と教えて

くれてありがとうございました。とても分かりや

すかったです。 

初めて議場に入って、とても大きくて、照明が梅

の形になっていて、びっくりしました。 

議長の椅子に座れたりして、とても楽しく見学が

できて嬉しかったです。 

みんなを暮らしやすくするために、たくさん話し

合ったり、考えていて、すごいなと思いました。 

見学、すごく楽しかったです。 

いろんなところが見れて楽しかったです。 

質問ができてよかったです。 

今しかできないこともできてよかったです。 

議場見学では、たくさんの知らなかったことを知

ることができました。 

選挙の投票率が少ないと知ったので、選挙権を持

ったら、大切な一票を投票したいと思いました。 

応接室では、椅子が柔らかかったり、銅像があっ

たりして、お客様のことを考え、工夫していると

思いました。たくさんの部屋を見学することがで

きてよかったです。 

議場には、カメラなど、議会をスムーズに進める

ための工夫がたくさんしてあるんだなと思いまし

た。 

色々な部屋を見学したり、さまざまなことを学べ

て、とても楽しかったです。 

市議会の仕組みや、選挙の投票について、また、

議員が大切にしていることなど、たくさん小田原

市議会のことを知れました。色々な部屋のことも

知れたので、とてもよかったです。ありがとうご

ざいました。 
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ふかふかな椅子にたくさん座れて、色々なことに

ついて説明してもらって分かったことがたくさん

ありました。すごく楽しかったです。ありがとう

ございました。 

意見を的確に、素早くまとめるのが、とてもすば

らしいです。 

議員さん達は僕たちが知らないところで学校にエ

アコンの設置をするか話し合ったりしていたなん

て知らなかったので、すごく勉強になりました。 

色々な部屋を知れていい勉強にもなったし、家の

人にも教えてあげることができます。 

市議会では、色々なことを学べたりして、いい体

験ができました。 

僕も、18 歳になったら、投票してみたいと思いま

す。 

小田原市議会の仕組みについて学べることがあっ

て、よかったなと思います。聞きたい質問に答え

てもらって、嬉しかったです。 

色々な設定や、出席のボタンなど、色々なことが

いっぱいあってすごかったです。 

とてもためになる時間でした。質問の答えや説明

をちゃんとしてくれて、楽しかったです。 

説明が分かりやすくて、色々なことを知れてよか

ったです。 

議員の人達は大変だけどやりがいがあるんだと思

いました。 

見学をしながら説明をしてくれたので、分かりや

すかったです。 

説明が分かりやすかったので、議会に興味を持て

ました。 

市役所の中を見て、すごく広いと思いました。こ

こにいる人達は、すごく仕事に集中していまし

た。 

これからも小田原を大切にしていってください。 

お忙しい中、市議会の説明をしていただき、あり

がとうございます。僕は、議長室の席に座れてと

ても嬉しかったし、色々覚えることができまし

た。また議員に会えたら、声をかけます。 

議場に入ることは今までなかったけれど、こうし

て学習の一環として議場に入ることができてよか

ったです。 

今日はありがとうございました。 

議長室や応接室にあった絵や置物がすごかったで

す。 

姉妹都市が色々あってすごかったです。 

質問の一つ一つに対して、詳しく説明してくれて

分かりやすかったです。 

部屋の名前、意味とか、丁寧で分かりやすくてよ

かったです。 

議員さんにちゃんとした休日がないことにびっく

りしました。議長の席にいつか座ってみたいと思

いました。 

戸惑うことなく、議員さん達は１分以内で質問に

答えていて、すごいと思いました。 

知らないことをしっかり知れたし、気になってい

た質問に答えてくれて、理解したし、勉強になり

ました。 

議長や議員にも役割があることが多く、市民のこ

とを大事にしてくれると思いました。一人一人が

議員を決めると、小田原はよりよくなると思いま

した。 

 

 


